

Bulletin paroissial

N°215
Déc. 2022- Fév. 2023

Altkirch • Aspach • Carspach

Communauté de paroisses sous le patronage de Saint Morand



Accueil aux presbytères:

Altkirch :

sur rendez-vous uniquement

Tél : 03 89 40 97 52

presbytere.catholique.altkirch@wanadoo.fr

Carspach :

sur rendez-vous uniquement

Tél : 03 89 40 99 12

- Editorial 2
- Vie de la communauté..... 5
- Infos parents et enfants 9
- Echos de nos conseils 10
- Carnet de famille..... 12
- Infos..... 13
- À méditer 14

<https://communauteparoissesaltkirch.fr>

Date limite pour parution dans le prochain bulletin : 27 janvier 2023

ÉDITORIAL

Le mois de décembre est dominé par la fête de Noël avec ses préparatifs de tout ordre. Dans quel état d'esprit allons-nous cheminer vers Noël en ce mois de décembre 2022 ?

Nous pouvons porter en nous de l'inquiétude face à l'état actuel de notre monde, une guerre en Ukraine, dont les effets sont mondiaux, d'autres conflits moins médiatisés et tout aussi sanglants, une crise énergétique, une inflation galopante, et tout cela encore, sur fond de Covid. Nous pouvons aussi porter en nous la colère et la crise de confiance envers notre Eglise qui a beaucoup déçu. Au moment où je rédige, cet édito, de nouvelles affaires sont révélées, qui concernent de hauts responsables de l'Eglise. Le président de la Conférence des évêques de France, Monseigneur Éric de Moulins-Beaufort reconnaît lors de l'assemblée des évêques à Lourdes : « nous nous réunissons avec des sentiments mêlés de colère, de honte, d'impuissance, d'incompréhension, avec peut-être de la méfiance entre nous, et en sentant la colère, la honte, le découragement, la lassitude des fidèles ». Je partage ce ressenti et c'est peut-être le vôtre également.

Nous vivons une période marquée par la lassitude et la colère. Nous n'allons pas faire semblant d'être parfaitement heureux ou en totale sécurité face aux nombreuses menaces qui pèsent sur notre monde. Et pourtant, dans ce temps morose et incertain, l'Avent veut nous préparer à entendre tout autre chose, une bonne Nouvelle : « dans la ville de David, vous est né un sauveur qui est le Christ, le Seigneur ».

Nous connaissons presque par cœur le récit de la nativité, mais que fera-t-il résonner de neuf en nous ? Pour les plus petits et les plus anonymes du peuple, dans le secret de la nuit et de la campagne, l'extraordinaire va s'inviter dans leur routine par la voix d'un messenger venu du ciel : « je vous annonce une bonne nouvelle qui sera une grande joie pour tout le peuple » (Luc 2,10).

La grande nouvelle a éclaté : l'humanité est décevante, mais Dieu, lui, n'en reste pas à sa déception. Chaque soir de Noël, nous l'entendons à nouveau : « un enfant nous est né, un fils nous a été donné ». C'était une bonne nouvelle, il y a 2000 ans, pour les bergers de Bethléem ; c'est encore une bonne nouvelle pour nous aujourd'hui. L'Humanité déçoit, et même ceux et celles à qui Dieu a confié son Fils ont déçu, et plus que déçu, ils ont trahi.

Mais Dieu ne renonce pas à prendre soin de nous en osant se donner pour nous, en osant même se remettre à nous, comme un enfant se remet

à celles et ceux qui veulent bien s'occuper de lui. En venant à nous, en épousant notre humble commencement, dans le sein d'une femme puis en enfant dépendant du soin des autres, il nous montre que notre humanité n'est pas que violence et colère, injustice et trahison. Il suscite des gestes très simples, très spontanés, très modestes de l'attention mutuelle.

L'Évangile de la nativité nous montre aussi cette chaîne d'attention à l'autre : les parents prennent soin de leur enfant, les bergers de leur troupeau, les anges des plus pauvres. Alors, nous ne sommes plus condamnés à voir surtout ce qui nous attriste dans la vie ou ce qui nous déçoit chez les autres ou en nous-mêmes.

Bien sûr, nous pouvons facilement repérer les égoïsmes qui sont à l'œuvre dans notre monde, mais nous pouvons aussi voir le dévouement de beaucoup, à commencer par celui du personnel varié du monde de la santé, des hôpitaux ou des maisons de retraite, et encore le dévouement de tel ou tel voisin, ami, parent, et même notre propre dévouement à chacun. L'enfant de Bethléem nous assure que tous ces dévouements en disent plus sur l'humanité que tous les motifs de déceptions.

Quoi que nous ayons au cœur en ce temps de l'Avent qui nous achemine vers Noël, laissons-nous conduire par le signe donné aux bergers. Ne cultivons pas en nous le goût morbide de la déception. Demandons la grâce de nous laisser surprendre et déranger par l'inattendu du Christ au cœur de notre vie. Certes, nous aimerions voir plus de justice, moins de violence et de guerre, moins de misère et de pauvreté. Nous aimerions que le Règne de Dieu s'accomplisse pour chacun. Mais cela se fait, cela se prépare en chaque acte où un être humain se décentre de lui-même et se met au service des autres, selon ce que vient faire l'Enfant de Bethléem. À travers lui, Dieu a choisi la manière la plus bouleversante de nous convier à devenir humain, c'est-à-dire désormais « à son image », à poser modestement le geste qui est à notre portée et qui souvent, suffit à enrayer le mal. Il a choisi définitivement d'être Dieu avec nous, jamais plus sans nous. Dieu dans l'unité des hommes de bonne volonté.

Que Noël soit pour vous ce moment où l'Amour s'invite dans votre vie et celui où le merveilleux devient possible.

Que Noël soit pour vous un mystère de Confiance, une Espérance dans l'Avenir et déjà foi dans le présent.

À toutes et à tous, une belle fête de naissance du Christ.

Michel DECK

CONSTRUISONS ENSEMBLE

L'ÉGLISE D'ALSACE

CHARTRE DIOCÉSAINNE DE SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE

Vous trouverez ci-après un extrait de la charte de sobriété énergétique pour le diocèse de Strasbourg.

Le diocèse de Strasbourg adopte cette charte de sobriété énergétique pour les raisons suivantes :

- participation à la lutte contre le dérèglement climatique
- solidarité avec l'ensemble de la société,
- réduction des dépenses de fonctionnement

Cette charte correspond à une des applications pratiques de l'encyclique *Laudato Si!* Ces mesures sont dues à l'augmentation du prix de l'énergie (gaz et électricité) et elles permettront si elles n'ont pas encore été prises de limiter l'impact sur le changement climatique (...)

Églises paroissiales (les conseils de fabrique en collaboration avec les EAP)

- Étudier la pertinence des lieux de célébrations dominicales (fréquentation, volume à chauffer, qualité du chauffage, énergie...). Vérifier s'il est pertinent de fermer telle ou telle église inchauffable le temps de l'hiver et privilégier une église qui puisse accueillir l'assemblée dans de bonnes conditions hivernales.
- Adapter le lieu de la célébration en semaine aux personnes présentes (Salle paroissiale, sacristie...) pour ne pas avoir à chauffer des volumes inadaptés.
- Réduire la température des églises de quelques degrés par rapport au passé. Il s'agit de tempérer et non pas de chauffer! Rappel: le diocèse de Freiburg im Brisgau impose dix degrés...
- Concentrer les heures d'utilisation des bâtiments culturels afin d'optimiser le chauffage (messe dominicale suivie d'un concert d'Avent, funérailles et messe du jour, ...).
- En lien avec les municipalités, éteindre l'éclairage et illuminations extérieurs des églises (Sauf cas de sécurité).
- Mettre hors gel (pas moins de 3-4°) les églises non utilisées
- Vérifier régulièrement le taux d'humidité pour ne pas mettre le patrimoine en danger.

- Facturer aux organisateurs les frais de chauffage et d'éclairage au prix réel et non plus au forfait pour les concerts. Messieurs les curés sont invités à discerner l'acceptation des concerts selon les critères énoncés dans cette charte. (...)

Durée

- Ces mesures portant sur le chauffage s'appliquent depuis la solennité de la Toussaint 2022 au dimanche des rameaux.
- Pour les autres questions, un travail en Conseil des Affaires Temporelles (CDAT) sera mené dans les prochaines semaines.

Pour finir ... une citation :

« La conscience de la gravité de la crise culturelle et écologique doit se traduire par de nouvelles habitudes. »

Pape François n° 209 Encyclique Laudato Si'

VIE DE LA COMMUNAUTÉ

PROPOSITIONS POUR LE TEMPS DE L'AVENT

Dimanche 27 novembre nous entrerons dans la période de l'Avent. Outre les célébrations dominicales comment allons-nous vivre ce temps de l'Avent dans notre communauté de paroisses ?

Les membres de l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) proposent, d'une part, **une présence à l'église Notre Dame d'Altkirch, les samedis 3 - 10 - 17 et le mercredi 21 décembre entre 14h30 et 16h30**. Les visiteurs seront accueillis et un feuillet leur sera remis, avec une invitation à découvrir la crèche, une prière, des jeux et un chant de Noël à reprendre en famille.

Une animation spéciale sera proposée pour les enfants le mercredi 21 décembre à 15h.

D'autre part, nous vous invitons à faire de ce temps de l'Avent **un temps d'attention et de partage avec les plus démunis**. Pour ce faire, vous pourrez apporter à chaque messe dominicale des denrées qui seront remises à **CARITAS Altkirch** et redistribuées aux personnes aidées dans notre secteur.

Voici la liste des produits que vous pourrez déposer :

- Denrées alimentaires non périssables :
boîtes de conserve,
pâtes, riz, autres céréales
huile, vinaigre, épices,
café, cacao, chocolat...
- Des produits d'hygiène :
savon, gel douche, shampoing
brosses à dents, dentifrice, déodorant,

Vos dons seront récoltés à l'entrée de nos églises

Nous vous souhaitons un beau temps de l'Avent et «Ensemble, montons à la rencontre de Dieu.»

Les membres de l'EAP



LE MOT DE CARITAS

Caritas Secours Catholique d'Alsace section d'Altkirch organise **son traditionnel salon de thé dans la salle du bas, du presbytère d'Altkirch LE DIMANCHE 11 DÉCEMBRE 2022 DE 14H À 18H00.**

Boissons, pâtisseries et petits gâteaux confectionnés par les bénévoles de l'équipe vous sont proposés.

Nous nous réjouissons de vous accueillir et de partager avec vous ce moment de **convivialité fraternelle** et remercions d'avance ceux qui par leur présence, soutiennent notre action au service des personnes en difficulté.

SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS 2023

Ce sont les chrétiens du Minnesota (Etats-Unis) qui ont choisi le thème de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens de cette année: « Apprenez à faire le bien, recherchez la justice » (Esaïe 1,17).

La célébration œcuménique aura lieu le **vendredi 3 février à 20h00 au Temple protestant d'Altkirch.**

DIMANCHE DE LA SANTÉ 2023

Comme chaque année, l'Église de France nous propose un temps privilégié de prière et d'intercession à l'occasion du Dimanche de la Santé. Il aura lieu le 12 février 2023.

Cette Journée qui se vit dans tous les diocèses, nous rappelle que l'accompagnement des personnes souffrantes est une priorité évangélique. Sur le visage de chaque être humain, encore davantage, s'il est marqué par la maladie, le grand âge, la dépendance ou le handicap brille le visage du Christ.

C'est l'occasion de remettre au cœur de nos assemblées toutes celles et ceux qui souffrent et aussi de ne pas oublier tous ceux qui les accompagnent ainsi que les soignants dont nombreux sont également en souffrance.

Ce rendez-vous annuel dans l'espérance et la lumière du Christ permet de tisser des liens. Il permet de dire la fraternité du compagnonnage entre les professionnels de la santé et les bénévoles des établissements de soin, entre tous les intervenants qui assurent rencontres et soins à domicile, entre ceux qu'on appelle les « bien portants » et ceux dont l'existence est fragile. Il est l'occasion aussi de faire connaître les acteurs de cette pastorale de la santé, de faire connaître leur action et de permettre à d'autres de les rejoindre, car la tâche est grande...

Le thème retenu pour la liturgie de ce dimanche de la Santé est:

« MOI, JE VOUS DIS ! »

**Une célébration aura lieu :
DIMANCHE 12 FÉVRIER 2023 À 18H
EN L'ÉGLISE ST MORAND D'ALTKIRCH**

PRÉPARATION AU MARIAGE

Vous avez décidé de célébrer un mariage religieux au cours de l'année 2023. Nous accueillons avec beaucoup de joie votre projet. Pour préparer au mieux cette démarche unique dans votre vie, nous vous proposons une préparation au mariage qui se propose de donner aux couples des outils pour mûrir leur choix, réussir leur vie à deux, enraciner leur engagement dans la confiance. Cette préparation, qui est obligatoire pour se marier à l'église, se déroule en groupe : **de 9 h 30 à 16h00 à la salle du WACHTHUS (parking de l'église) à CARSPACH**

- **RENCONTRE 1 : samedi 21 janvier 2023 ***
- **RENCONTRE 2 : samedi 11 février 2023 ***
- **RENCONTRE 3 : samedi 11 mars 2023***

* **REPAS DE MIDI INCLUS** (dans un restaurant proche)

Le repas (à régler sur place) fait partie intégrante de ces journées de rencontre. C'est un moment important et convivial qui permet de faire plus ample connaissance. (Programme fixé sous réserve de l'évolution sanitaire lié à la Covid-19)

Des RENDEZ-VOUS :

- **le dimanche 12 mars 2023 : Messe des « fiancés »** à 18h à l'église St Morand. Ce sera l'occasion pour la communauté chrétienne rassemblée de vous accueillir et de prier avec vous et vos familles.

Les futurs mariés prennent un premier rendez vous avec le prêtre de leur paroisse ou avec le diacre permanent (en téléphonant au presbytère) pour faire connaissance et pour une présentation du cheminement.

Les rencontres de ce parcours sont animées de façon variées et interactives (questionnement sur la vie à deux, échanges en grand et petit groupe, lecture de textes bibliques, proposition de lecture à faire chez soi pour aller plus loin. On aborde les questions de la connaissance de soi et de l'autre, du dialogue et de la communication...) Pour chacun de ces thèmes un regard chrétien est développé. Ces rencontres approfondissent les quatre piliers du mariage chrétien : **la liberté, la fidélité, l'indissolubilité, la fécondité, ainsi que le sacrement du mariage.**

Le parcours est animé par des couples et les prêtres du doyenné.

Les couples accompagnateurs et les prêtres du doyenné d'Altkirch

DATES ET INFORMATIONS CONCERNANT LES ENFANTS ET LEURS PARENTS

KT-DIMANCHE

Le KT-Dimanche concerne tous les enfants de 4 à 12 ans, qu'ils soient ou non en préparation d'un sacrement. Dans une église et pendant une heure, les enfants écoutent la Parole de Dieu et échangent autour de celle-ci. La rencontre se termine toujours par un temps de prière.

Prochaines dates de KT-Dimanche sur notre communauté de paroisses (de 10h à 11h) :

- Le 11 décembre 2022
- Le 15 janvier 2023
- Le 05 février 2023
- Le 05 mars 2023

ÉVEIL A LA FOI

L'éveil à la foi concerne les enfants de 4 à 7 ans et se déroule toujours en même temps et dans le même lieu que le KT-Dimanche. Cela permet aux fraternités de vivre un temps ensemble mais adapté à son âge !

1^{ER} PARDON

Cette information concernant uniquement les enfants qui sont inscrit au KT-Dimanche depuis septembre 2021.

Afin de les préparer plus particulièrement au sacrement de réconciliation, les enfants sont conviés à participer à une après-midi de préparation : **Samedi 26 novembre de 13h30 à 16h à Aspach**

Ces mêmes enfants célébreront leur 1^{er} pardon : **Le samedi 03 décembre à 10h dans l'église St Morand d'Altkirch**



MESSE PRÉPARÉE ET ANIMÉE AVEC LES ENFANTS

Le dimanche 27 novembre dans l'église d'Altkirch aura lieu la première messe « préparée et animée avec les enfants » pour le 1er dimanche de l'Avent avec la bénédiction des couronnes de l'Avent.

Le 24 décembre à 16h30, à l'église Notre Dame, conte de Noël animée par les enfants

TEMPS FORT À VENIR SUR LE DOYENNÉ POUR LES ENFANTS

Escape Game de la chandeleur (ce temps fort sera ouvert à toute la famille) et le mercredi des cendres le 22 février 2023.

Pour avoir plus de détails concernant la pastorale enfant, vous pouvez contacter Caroline HELLSTERN coopératrice de la pastorale enfants sur le doyenné d'Altkirch, au 06 33 54 75 30, par mail caroline.hellstern@yahoo.com ou visiter le site internet de la communauté de paroisses.

PASTORALE DU BAPTÊME DES ENFANTS

Vous souhaitez célébrer le baptême de votre enfant

Si vous projetez la célébration de baptême de votre enfant, appelez la paroisse au 03 89 40 97 52 pour fixer la date de célébration ainsi que la rencontre de préparation.

ÉCHOS DES CONSEILS DE FABRIQUE

ASPACH

À cette époque de l'année, il nous faut penser à rallumer le **chauffage** dans notre église paroissiale et, comme vous tous, nous serons confrontés à une hausse des tarifs. En effet, le nouveau contrat avec ENGIE nous fait passer de 0,11€ du KW à 0,20€. Nous allons donc quasiment doubler le prix des frais pour le chauffage. L'électricité aussi nous réserve une belle augmentation.

Pour limiter l'impact de ces augmentations, nous serons contraints de chauffer un peu moins notre église et nous vous conseillons de vous vêtir en conséquence et, si vous le souhaitez, apporter un coussin.

Par ailleurs une étude est en cours pour équiper nos luminaires d'ampoules LED.

Enfin, les travaux de rénovation du chœur de l'église sont programmés pour le mois de mars 2023 et les devis s'élèvent à 35.000 €. Pour financer ces travaux nous demanderons des subventions.

Pour le moment, nous avons pu faire face aux différentes dépenses, grâce à votre générosité. Pour information, en 2021 nous avons dépensé :

- pour les frais de chauffage	2600 €
- pour les frais d'électricité	624 €
- pour les frais d'assurance	545 €
- pour les frais liés au culte	1256 €
- pour les frais d'entretien et de réparation	3160 €

Pour nous permettre de continuer à assurer notre mission qui consiste à entretenir et à chauffer notre église paroissiale, nous nous permettrons de solliciter votre générosité.

Compte tenu des conditions sanitaires actuelles, (le virus se propage toujours) nous ne reprendrons pas la quête à domicile. **Vous pourrez remettre vos dons, en les déposant chez Mme Évelyne Kleiber - 10, rue de l'Espérance à ASPACH.**

À votre demande, un reçu fiscal vous sera établi.

Avoir une église bien entretenue, fleurie et chauffée est bien agréable pour tout le monde, que l'on soit pratiquant régulier ou occasionnel ou tout simplement habitant du village. Notre église fait partie de notre patrimoine depuis le 16^e siècle.

Pour l'année 2023 nous vous proposerons :

- **le repas paroissial le 19 février**
- **le marché aux puces le 14 mai**
- **la rencontre à la chapelle le 10 septembre**

En attendant le plaisir de vous rencontrer, nous vous remercions par avance pour votre générosité.

Pour le conseil de fabrique
La présidente
Évelyne KLEIBER

CARNET DE FAMILLE

Des enfants ont reçu le sacrement du baptême

Altkirch

Le 12.11.2022 : Léo, fils de Matthieu FALGUIERES et de Alix COQUEMA

Carspach

Le 28.08.2022 : Elena, fille de Clara DOMITIN

Le 28.08.2022 : Thyago, fils de Nicolas LAMBERT et de Lorann DOMITIN

Des familles ont perdu un être cher

Altkirch

Le 20.09.2022 Christine MANGENEY 75 ans

Le 13.10.2022 Jeanne MESSMER née MUNCK 95 ans

Le 20.10.2022 Reine STUTZ née BUTSCH 92 ans

Le 27.10.2022 Jeannine MUTH née CHARLEUX 76 ans

Le 30.10.2022 Jean-François LIDIN 71 ans

Le 30.10.2022 Henri ACHARD 98 ans

Le 04.11.2022 Rino TONIAL 76 ans

Le 10.11.2022 Julien HOFFER 24 ans

Le 13.11/2022 Charles BELLITTO 88 ans

Le 15.11.2022 Jean-Philippe KELLER 61 ans

Aspach

Le 31.10.2022 Richard BURGY 82 ans

Carspach

Le 24.09.2022 Evelyne EHRHARDT née SCHNELZAUER 72 ans

Le 05.11.2022 Germaine SCHILLING née ZURBACH 85 ans

Le 05.11.2022 Marie-Madeleine KOELL 68 ans

INFOS

CONCERTS DE LA FORÊT ENCHANTÉE 2022

Eglise Notre Dame d'Altkirch

DIMANCHE 4 DÉCEMBRE 2022 À 16 HEURES

Concert Inaugural de la Forêt Enchantée - Orchestre Symphonique des Jeunes de Strasbourg

Direction: Gustave Winkler

Programme: Suppe, Korsakov, Ravel, Beethoven, Menken, surprises de Noël

DIMANCHE 11 DÉCEMBRE À 17 HEURES

Noël en Chœurs

Chorales de Altkirch/Birkenhof/Geisberg

Direction: Astrid Hirschler et de Martine Nussbaumer

DIMANCHE 18 DÉCEMBRE 2022 À 16 HEURES

Concert de clôture de la Forêt Enchantée

Concert-Lecture à l'occasion des 70 ans du Prix Nobel de la Paix d'Albert Schweitzer

Orgue: Thierry Mechler / Lecture: Aline Martin et Jean Lorrain

Programme: J.S. Bach



TEMPS DE CONSCIENCE

Pour chacun, l'Avent peut devenir un temps de grâce, où chacun, dans ce qu'il pense et aime, dans ce qu'il choisit et décide, dans ce qu'il croit, dans sa vie unique et personnelle, prend conscience de la venue et de la présence quotidienne du Dieu Vivant, où chacun prend conscience de l'évènement de Noël se passant chaque jour dans sa vie et la transformant. Car, qu'est Noël, sinon la venue de Dieu en vue d'une présence quotidienne dans l'existence de l'humanité ?

L'Avent est l'attente, c'est-à-dire, la recherche, yeux ouverts et cœur éveillé, de la réalité de cet Evènement-Noël dans la vie quotidienne. L'Avent est l'attente, c'est-à-dire l'acceptation, avec une fraîcheur constante, de la Naissance de Dieu et de ses conséquences obligées pour chaque personne et pour le monde.

Charles SINGER dans « Saisons »

LE CHANT DES ANGES

Les anges chantent des mots
que chacun peut comprendre
du fond de sa détresse !

Ils chantent qu'un enfant
vient de naître sur la terre humaine
et que la lumière de ses paroles
musèle définitivement la puissance
des ténèbres bâillonnant
les rêves humains.

Ils chantent qu'en cet enfant
le fils de Dieu prend chair
et qu'ainsi se réalise un magnifique
échange :

le fils de Dieu devient homme
et l'homme devient fils de Dieu !

Ils chantent qu'en cet enfant
Dieu prend la tête du cortège

des perpétuels derniers
afin de les emmener s'asseoir à sa droite.

Ils chantent que Dieu vient
« se lier à eux avec de douces attaches
et qu'il vient les prendre, tous,
tout contre sa joue », comme une mère.

Ils chantent qu'en cet enfant
Dieu s'unit à eux, pour toujours,
afin de se soulever avec eux contre tout
ce qui les cloue dans la désespérance.

Ils chantent qu'en cet enfant
Dieu vient habiter parmi les hommes
afin d'y être chez lui,
comme dans sa famille !

Albert HARI et Charles SINGER

Demande d'une intention de messe

à remettre à un prêtre à l'issue d'une messe, à retourner au presbytère d'Altkirch ou de Carspach, ou à Mme Évelyne Kleiber pour Aspach, avant le 20 du mois précédent

Mme - M.

Prénom et NOM :

Téléphone :

demande que soit publiée et célébrée une messe à l'intention de :

Prénom et NOM du défunt :

.....

date souhaitée :

en l'église de :

Merci de vérifier qu'il y aura bien une messe ce jour en cette église.

- Je verse ci-joint l'offrande de 18€ par chèque à l'ordre de «Fabrique de l'église de Altkirch (ou Aspach, ou Carspach)»
- Je verserai l'offrande de 18€ lors de la messe, directement au prêtre qui célèbre la messe.



Demande d'une intention de messe

à remettre à un prêtre à l'issue d'une messe, à retourner au presbytère d'Altkirch ou de Carspach, ou à Mme Évelyne Kleiber pour Aspach, avant le 20 du mois précédent

Mme - M.

Prénom et NOM :

Téléphone :

demande que soit publiée et célébrée une messe à l'intention de :

Prénom et NOM du défunt :

.....

date souhaitée :

en l'église de :

Merci de vérifier qu'il y aura bien une messe ce jour en cette église.

- Je verse ci-joint l'offrande de 18€ par chèque à l'ordre de «Fabrique de l'église de Altkirch (ou Aspach, ou Carspach)»
- Je verserai l'offrande de 18€ lors de la messe, directement au prêtre qui célèbre la messe.

CONSTRUISONS ENSEMBLE

Bulletin de la communauté de paroisses

Le prochain bulletin paraîtra le **18 février 2023**.

Merci de transmettre vos demandes de publication au presbytère :

5 rue de la Cure - 68130 Altkirch - Tél: 03 89 40 97 52
presbytere.catholique.altkirch@wanadoo.fr
(responsable de la publication : Michel DECK, curé
mise en page : Delphine FELLMANN)

Équipe d'animation pastorale (EAP)

Curé:	Michel DECK
Prêtre:	Olivier STEMMEIN
Diaque:	Philippe ACKERMANN
Coopératrice de la pastorale:	Caroline HELLSTERN
Liturgie:	Évelyne KLEIBER
Annonce:	
Matériel:	Agnès SEILER
Communication:	Corine HALM
Solidarité:	Pascal WALGER

Personnes relais

Pour des informations ou toute demande de sacrement (baptême, mariage), ou pour transmettre un souhait de visite (personne malade, décès dans la famille).

ALTKIRCH:

- Centre-ville, Bosquets, Vallons:

Marie-Louise ADAM	03 89 40 23 70
Marie-Ève SCHLERET	03 89 40 90 71
Brigitte STANTINA	03 89 40 94 37

- Roggenberg, Étangs, Lycée:

Josette BRAUNSTEDTER	09 53 02 43 27
Christiane STRAEHLY	03 89 08 03 37

- Quartier Saint-Morand:

Marie-Thérèse VINCENT	03 89 06 10 99
-----------------------	----------------

- Cimetière, Plessier, Bas de la Ville:

Nicole METZGER	03 89 40 16 42
Marie-Jeanne STAMPFLER	03 68 06 59 05

ASPACH:

Yvette SCHUFENECKER	03 89 40 01 87
Marie-Noëlle VETTER	03 89 08 85 24

CARSPACH:

Monique RUNSER	03 89 40 12 65 ou 03 89 40 14 78
Bernadette WILHELM	03 89 40 06 03